

**Betreff:****AfD-Fraktion****Flagge zeigen! Dauerhafte Beflaggung aller Schulen mit der Deutschland-Flagge**

Haupt- und Finanzausschuss  
Kreistag

22.05.2025  
26.05.2025

öffentlich vorberatend  
öffentlich beschließend

**Beschlussvorschlag:**

**Der Kreistag möge beschließen:**

**Schulen in der Trägerschaft des Kreises Groß-Gerau, soweit ein Fahnenmast vorhanden ist, sind ergänzend zu den bestehenden Regelungen der hessischen Beflaggungsverordnung (Erlaß vom 03.11.2022, StAnz. Nr. 47 S. 1276) ganzjährig mit der Deutschland-Flagge (Bundesflagge) zu beflaggen. Dies umfaßt Grundschulen, weiterführende Schulen und berufliche Schulen.**

**Begründung:**

Die aktuelle Lage im Kreis Groß-Gerau und Deutschland stellt viele Bürgerinnen und Bürger vor große Herausforderungen. Wirtschaftliche Belastungen wie steigende Lebenshaltungskosten treffen Familien schwer, soziale Spannungen wachsen durch ungleiche Bildungschancen und zunehmende Armut, und kulturelle sowie politische Differenzen – etwa durch Migration oder gesellschaftliche Polarisierung – führen zu einer spürbaren Spaltung.

Kinder und Jugendliche erleben diese Unsicherheiten hautnah: Sie wachsen in einer Zeit auf, in der die Zukunft ungewiß ist und ihre Identität als Teil der deutschen Gesellschaft oft infrage gestellt wird.

Schulen sind der Ort, an dem wir diesen Entwicklungen entgegenwirken können, indem wir Zusammenhalt und ein positives Nationalgefühl fördern.

Die dauerhafte Beflaggung mit der Deutschland-Flagge ist ein starkes Symbol für diese Einheit. Sie steht für unsere gemeinsame Geschichte sowie die Werte, die uns verbinden: Freiheit, Demokratie und Solidarität. In einem Kreis wie Groß-Gerau, der durch seine industrielle Bedeutung und kulturelle Vielfalt geprägt ist, darf die nationale Identität nicht in den Hintergrund geraten.

Die Flagge kann Schülerinnen und Schülern zeigen, daß sie Teil einer Gemeinschaft sind, die trotz Unterschieden zusammenhält. Sie vermittelt ein Gefühl von Zugehörigkeit und Stolz, das gerade in Krisenzeiten Orientierung bietet. Ohne ein solches Symbol fehlt ein Anker, an dem sich junge Menschen festhalten können – ein Mangel, der das Gemeinschaftsgefühl schwächt und die Integration in eine funktionierende Gesellschaft erschwert. Schulen sind der ideale Ort, um diesen Wertekanon zu verankern, da sie nicht nur Wissen, sondern auch Verantwortung für das Miteinander lehren.

Die hessische Beflaggungsverordnung sieht bisher nur bestimmte Tage wie den 23. Mai oder 3. Oktober vor. Eine ganzjährige Beflaggung würde jedoch ein dauerhaftes Zeichen setzen, den Umgang mit Nationalsymbolen normalisieren und ihre identitätsstiftende Kraft im Alltag sichtbar machen. Dies stärkt das Bewußtsein für unsere Nation als Grundlage für ein selbstbewußtes Zusammenleben.

Wir fordern daher:

Alle Schulen in der Trägerschaft des Kreises Groß-Gerau mit Flaggenmast werden dauerhaft mit der Deutschland-Flagge beflaggt, zusätzlich zu den bestehenden Beflaggungstagen der hessischen Verordnung.

Die Umsetzung beginnt spätestens zum 01.07.2025, mit geschätzten jährlichen Kosten von ca. 6.300 € für den Austausch der Flaggen (45 Schulen × 140 € pro Jahr, basierend auf etwa 45 Schulen in der Trägerschaft des Kreises Groß-Gerau, sowie einmaligen Investitionen von 1.500 bis 3.000 € für neue Fahnenmasten an bis zu 3 Schulen (500-1.000 € pro Mast).

Der Kreisausschuß wird beauftragt, die Umsetzung zu planen und die genauen Kosten zu bestätigen.

Mit diesem Antrag fördern wir Zusammenhalt und Identität an den Schulen im Kreis Groß-Gerau!

Irmgard Horesnyi

(Fraktionsvorsitzende der AfD-Fraktion im Kreistag Groß-Gerau)